22



MILENIO

24/01/2025 NACIONAL

## Bajó 23% robo a ductos de Pemex el año pasado

YESHUA ORDAZ CIUDAD DE MÉXICO

En 2024 Petróleos Mexicanos (Pemex) detectó 11 mil 349 tomas clandestinas en su red de ductos, 23 por ciento menor respecto a loregistradounaño antes.

De acuerdo con una solicitud realizada por MILENIO a la Plataforma Nacional de Transparencia, los reportes de vulnerabilidades en la red de la empresa paraestatal tuvieron una reducción de 3 mil 541 reportes.

En 2023, el número de delitos reportados sumó 14 mil 890 y en ese momento representó un alza de 6.7 por ciento frente a 2022.

De acuerdo con la información obtenida, enero fue el mes que concentró el mayor número de delitos, con mil 249; seguido de abril, con mil 93, y marzo, con mil 75.

Mientras que los meses con una menor incidencia en los *piquetes* alos ductos de Pemex fueron septiembre, con 760 reportes; diciembre, 818, y octubre, con 836 vulnerabilidades.

Hidalgo, Jalisco y Tamaulipas fueron las entidades que tuvieron el número más alto de tomas clandestinas en 2024, con 4 mil 914, 3 mil 796 y 2 mil 234 delitos reportados, respectivamente.

Otros estados que reportaron incidencias fueron Puebla, con mil 886; Guanajuato, mil 716, y Querétaro, con mil 484. El informe de Transparencia también muestra los municipios que reportaron en 2024 el mayor número de tomas clandestinas. En primer lugar está Pénjamo, Guanajuato, y Cuautepec de Hinojosa, Hidalgo, con 836 reportes respectivamente, seguido de Degollado, Guadalajara, con 744 delitos, y Atotonilco el Alto, Jalisco con 726 delitos.

Recientemente la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo) detalló que uno de los retos en el tema de los precios de gasolinas tiene que ver con aquellos de dudosa procedencia, ya que crean distorsiones en el mercado, creando un espejismo de precios bajos.

De acuerdo con el último informe que Pemex envió a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC), en 2023 experimentó aumento en el robo y el comercio ilegal de combustibles, el cual se estimó en 15 mil barriles por día en ese año.